

Córdoba Año 1 N°8-4" Semana de Setiembre de 1973 \$ 2.00

el Peronista

"El peronismo será revolucionario o no será" Evita



**NOS DIMOS
EL GUSTAZO!
PERON PRESIDENTE**

BANDAS PARAPOLICIALES DESATADAS

Después de 25 años, las clases dominantes cambiaron su metodología para reprimir al pueblo peronista. Antes del triunfo popular del 11 de marzo el peso y la responsabilidad de la represión caían sobre las Fuerzas Armadas y la policía del régimen. Esa guerra contra la liberación alcanzó contornos de indecible sucedad y cobardía: el 56, el Frigorífico Lisandro de la Torre, Vallese, Mussi, Retamar, la mujer del coronel Gentiluomo, el matrimonio Verd, Trelew, son algunos de los hitos que sirven de ineludible referencia para acercarse a esa historia; historia que hoy continúa bajo el mismo signo ideológico pero con nuevas metodologías: específicamente mediante el accionar de organismos parapoliciales infiltrados en el Movimiento Peronista.

ATSA PARA LOS TRABAJADORES: Vigilia constante



El pico más alto del "trabajo" parapolicial dirigido contra el pueblo es, más allá de toda duda, la masacre masiva de Ezeiza. Sus responsables: López Rega, Alberto Brito Lima, Jorge Csinde, quienes contaron con el apoyo logístico de algunas de las "instituciones" más venerables del frente oligárquico-imperialista; el Automóvil Club Argentino, por ejemplo. Sin embargo, a pesar del retroceso que sufrió la derecha a partir del alejamiento del brujo López Rega y la gradual pérdida de importancia del torturador Osinde y el Comando de Organización, las estructuras parapoliciales siguen gozando de buena salud. Y las razones son bastante simples: todavía las clases dominantes poseen espacio político y poder económico para fomentar y apañar los crímenes cometidos en la figura del pueblo para favorecer los planes oligárquico - imperialistas. La lista de estos sujetos es muy extensa y además el pueblo ya los conoce, sin embargo conviene tener presente los nombres principales: José Ignacio Rucci, (+ 25-9-73), Otto Calace —Secretario General de FATSA y Secretario de Interior de la CGT Nacional—, José Rodríguez —sucesor de Dirk Kloosterman en SMATA— Víctorio Calabró, Tesorero de la UOM y Vicegobernador de Buenos Aires; el vicegobernador de Santa Fe y Dirigente de la carne Raúl Cuello, el Ministro de Bienestar Social López Rega y el Ministro de Trabajo José Otero. De este último es útil recordar que mientras se desempeñaba como Secretario General de la UOM de Capital Federal fue detenido, por su militancia en la CGT de los Argentinos, un compañero de apellido Rodríguez,

afiliado a la UOM. Al ser pedida por las bases la mediación del gremio, Otero contestó: "el gremio no mueve un dedo". Efectivamente, no lo movió y Rodríguez permaneció varios meses detenido.

En Córdoba los secuaces de estos grandes bonetes no son menos conocidos: "El Sapo" Labat, "La Rata" Ortiz, Edgardo Sierra, Cataldo Cuatrocchi, Bernabé Bárcena, etc.

LAS TROPILLAS

La enumeración de los delitos de esta gentuza es larga y bien surtida y se ramifica por todos el país. Están Ezeiza, los ataques a locales de JP, a "Clarín" en Buenos Aires y Rosario; el asesinato de Domínguez, los asaltos a Luz y Fuerza, SMATA y ATSA en Córdoba (con la complicidad de funcionarios policiales como Julián Andrés Chiappe, ahora preso en el Comando de Gendarmería con asiento en Jesús María); el secuestro y la tortura de militantes de JP en Mendoza y, en general, un largo catálogo de crímenes cometidos contra el pueblo.

Hay en esta larga lista algunos hechos que demuestran que las hordas parapoliciales cuentan con la anuencia policial: Clarín y Luz y Fuerza y SMATA. Otro rasgo típico de los asesinos —aunque por otras razones— lo configura el asalto a la sede de ATSA en Córdoba.

En el caso de Clarín, las razones que motivaron la agresión de los asesinos son bastante claras: concretamente la operación político-militar del ERP 22 de Agosto, iniciada con el secuestro del apoderado legal de Clarín, Bernardo Sofovich, y culminada con la apari-

el topo blindado

SE EXPRESAN LAS BASES:

Requiem para la burocracia.



ción de tres solicitadas de la organización guerrillera en la edición del 11 de setiembre del matutino porteño. La reacción de los matones a sueldo de la burocracia no tardó en llegar y a poco de aparecer las solicitadas el edificio de Clarín fue atacado salvajemente por una banda de treinta delincuentes, quienes incendiaron la planta baja del diario y balearon a sus empleados. Es importante destacar la tardanza de los efectivos policiales y el hecho de que la investigación del suceso fue inmediatamente paralizada. Algo similar ocurrió en la correspondencia rosarina de la publicación que reunió las mismas características, tanto en lo que hace a la acción de los atacantes como en lo que respecta a la sospechosa tranquilidad policial.

Allí ya comenzaba a desnudarse la trama que une a los burócratas sindicales con los elementos más corruptos de la policía, la misma policía que durante la época de la Dictadura se dedicó a reprimir, torturar y asesinar con saña feroz a los militantes populares.

OTRA VUELTA DE TUERCA

En la madrugada del 11 de setiembre, nuestra ciudad era sacudida por la matonería sindical, en el hecho más grave —por los implicados— que se haya dado en los últimos meses en el país.

Este atentado criminal contra la sede de ATSA (Asociación de Trabajadores de la Salud) tiene antecedentes muy crecidos que vale la pena recordar: en julio, los trabajadores destituyeron a la Comisión Directiva en Asamblea General. Las acusaciones de las bases eran graves, muy graves: malversación de fondos, complicidad con las patronales, entrega descarada al imperialismo a través del IADSL (Instituto Americano para el Desarrollo del Sindicalismo Libre) y otras lindezas. A consecuencia de eso Otto Calace envió a uno de sus compinches, Edgardo Sierra, como interventor del gremio. La reacción de las bases determinó rápidamente la toma del local sindical permaneciendo desde allí en un total enfrentamiento entre los burócratas, y los trabajadores que culminó a las 3.45 del lunes 11 de setiembre. ●

A esa hora, unos 20 sujetos llegaron en cuatro automóviles a la sede gremial, en Lima 887 y entre su casto armamento —todo de guerra— figuraban fusiles FAL, pistolas 45, ametralladoras, granadas y otros pertrechos. Desencadenando el feroz ataque, los compañeros que se encontraban en el interior del gremio debieron recurrir a la policía quien después de un violento tiroteo redujo a los malandras. Quedaron tres muertos sobre la calle: el cabo Mercedes Ludeña, y los criminales Gauña y Figueroa, ambos de Rosario. Entre los detenidos más relevantes figuraban el propio Sierra y Vicente Clavero "El Comandante Puma". Es precisamente "El Comandante Puma"

Es precisamente "El Comandante Puma" quien resulta, por sí mismo, la prueba más contundente de la responsabilidad de los burócratas sindicales en el asalto. "Puma" había sido anteriormente guardaespaldas de José Otero y José Rucci; "funcionó" que desempeñó más tarde junto al vicegobernador de Santa Fe, Cuello, en la ciudad de Rosario. Este Clavero se distinguió allí por su odio enfermizo a todo aquel que para su obtusa mentalidad caía dentro de los moldes del "izquierdismo". Su furia "antiizquierdista" no se detenía ante nada: peronistas o no peronistas todo era igual y llegó a afirmar: "el ERP me ofreció diez millones de pesos para que me vaya de Rosario". Obviamente no era precisamente el ERP su enemigo fundamental sino los trabajadores peronistas que cuestionaban desde las bases la supervivencia de la burocracia. Su participación en el asalto a ATSA (que el mismo comandó) desnuda, asimismo, la participación de Calace —por si con Sierra no bastara—, Otero, Rucci y Cuello. A cual más interesado en lograr intervenir el Ejecutivo provincial y bloquear el accionar de nuestra combativa CGT.

Que el atentado no haya prosperado es casi anecdótico, lo importante es que la burocracia a medida que se queda sin espacio político desencadena sus fuerzas criminales hasta conseguir un estado de terror cuya eficacia ya quería para sí la milicida Lanussista; aunque este distingo es bastante artificio: lo único que los diferencia es el uniforme; los procedimientos y los designios son los mismos y la complicidad no es deseable. ●

J.T.P. Santiagueña

En Santiago del Estero, como en todo el país, la propuesta organizativa político gremial de JTP ha encontrado eco en los trabajadores jóvenes peronistas. En la actualidad existen cuatro agrupaciones: la Carlos Astudillo, de FOETRA; la 22 de Agosto, de UTA; la 20 de Junio de OSN; y la de trabajadores peronistas de la construcción. Hay incipientes trabajos en el sindicato de la carne, en Luz y Fuerza y en otras organizaciones gremiales. El objetivo de derrotar la burocracia nuclea fuerzas a su alrededor.

La situación de Santiago, con dos CGT y dos 62, ambas enroladas en la más pura concepción burocrática, la escisión provocada por el guarismo en el seno del movimiento nacional, dificultan el accionar y la constitución formal de JTP. De todas maneras se ha llegado ya a la formación de una mesa provisoria y a la brevedad se prevé el lanzamiento de una mesa ejecutiva zonal, con la presencia del delegado de la regional número cinco o noroeste, que comprende las provincias de Tucumán, Salta, Jujuy y Santiago del Estero.

El compañero Pedro García, de OSN, señala otro escollo: el mito creado por los burócratas de su indestructible poder, basado en sus conexiones con las patronales. Cada vez que hay elecciones internas, se amenaza con trastornos y despidos al personal, buscando intimidarlo. En la medida que los trabajadores ganan conciencia esa intimidación va perdiendo efectividad.

De ahí la importancia de la labor que cumplen las agrupaciones y su federación zonal insertadas en un marco político y en una estructura organizativa nacional: "Debemos evitar la disgregación de esfuerzos para que los mismos no se esterilicen".

Los compañeros de FOETRA aluden al matonaje e in-

sisten que la validez del mismo concluye cuando concluye el aislamiento de los trabajadores: "La unidad y la organización derrotan las amenazas".

Es claro que hasta el momento la inexistencia de una propuesta integral como lo es la de JTP contribuye al mantenimiento de las jerarquías burocratizantes. Ahora la organización comienza desde abajo y los dirigentes surgen del reconocimiento y el respeto de sus compañeros".

Otra de las características que señalan los compañeros santiagueños es la falta de una clase obrera plenamente identificada como tal. Hay muchos gremios que nuclean a sectores identificables como clase media, con sus particulares debilidades. Esto se debe a la carencia de un desarrollo industrial nacido de la misma estructura económica distorsionada del país. Por eso lo inseparable de la propuesta gremial de la política. Los trabajadores están cansados de ver negociales sus reivindicaciones y todo el pueblo de Santiago de ver el olvido en que yace su provincia y el cumplimiento de ambos objetivos —de los obreros y del pueblo— sólo puede darse conjuntamente en el marco, que expresa JTP, de la reconstrucción y liberación nacional y social de nuestra patria. ♦



las definiciones del líder

SOBRE LA REVOLUCION



● CFR. Correspondencia Perón-Cooke. Pags. 318-319-320. Carta del primero de setiembre de 1957. Edición Papiro, 1972.

● Yo tengo la persuasión más absoluta que, decidida la dictadura a dejar un gobierno continuista, tratará de elegirlo por el fraude pero, si a pesar de su intento fracasara en esa empresa, haría un golpe "gorila" y no entregarian el gobierno. Frente a esto, ¿de qué valdría aceptar la idea de elecciones y aun ganar esas elecciones? si estamos persuadidos que por el fraude o por la fuerza será siempre burlada la voluntad popular.

Es indudable que cada una de esas "victorias dictatoriales" son un nuevo paso hacia el abismo en el que, irremisiblemente, han de caer. Por eso nosotros debemos aprovecharlas de la mejor manera, sin dejarnos desviar de nuestros objetivos fundamentales, claramente establecidos, por los que la masa popular está luchando. Las revoluciones sociales tienen una técnica propia. La historia demuestra que esa técnica es imprescindible y que en todas ellas se ha cumplido en una medida variable. La revolución social no ha sido producto de un golpe de estado. El fracaso de la revolución rusa de 1906 es un ejemplo de ello. Aunque el Estado se había debilitado por la pérdida de la guerra ruso-japonesa, la masa no estaba preparada para llevar adelante la decisión interna y las fuerzas zaristas pudieron ahogar en sangre el golpe de mano. Todo ello sucedió porque la revolución social no había creado el "estado de la tensión insurreccional" indispensable para aprovechar el éxito del golpe de estado. De ello puede inferirse que lo fundamental de este tipo de revoluciones no es el golpe de estado en si, sino la preparación del estado insurreccional.

El Estado, en todas las gradaciones de su fuerza y popularidad, tiene momentos de estabilidad y de desequilibrios. Los primeros fortalecen las formas y el gobierno resiste bien los intentos de derribarlo; los segundos crean las crisis que todo gobierno tiene cuando se debilita, por cualquier causa, la fuerza del Estado, la popularidad del gobierno y el predicamento de los hombres. En síntesis, al organismo institucional le sucede lo que al biológico: tiene momentos de salud plena y situaciones de debilidad momentánea o permanente según sea el mal que lo aqueja. Cuando un agente infeccioso actúa en forma latente, cualquier debilidad momentánea puede ser la causa de una enfermedad irremediable. El peligro entonces no está en la crisis, ni tampoco en el agente infeccioso aislado, sino en la conjunción de ambos elementos. La naturaleza en su ininterrumpida acción biológica ha seguido el camino más racional y lógico: nos ha metido el germen y espera pacientemente el momento oportuno para hacerlo actuar. Lo mismo ocurre con la revolución social: hay que crear el germen que no es otra cosa que el "estado insurreccional permanente" y esperar que el Estado se debilite en su fuerza, en este caso, para poner en potencia y presenciar el elemento de acción definitiva.

Observe lo que ocurrió en la segunda revolución rusa de octubre de 1917. Desde 1906 a 1917 se preparó el estado de insurrección social y cuando la primera guerra mundial debilitó el poder del Estado no fue necesario sino un golpe de estado, realizado con mil hombres, es decir con audacia y sin fuerza, para hacer triunfar la revolución social más importante de todos los tiempos. Ello se debió, no al trabajo que realizó Kérenski y que aprovechó Trotsky, sino a la acción desarrollada por millones de predicadores que durante diez años actuaron en la preparación del estado insurreccional de la Rusia zarista.

Nosotros debemos seguir esa misma técnica. Tenemos el estado insurreccional. Sólo nos falta extenderlo e intensificarlo, como asimismo organizarlo para poderlo aprovechar, como usted bien hace notar. En esa situación esperar el momento que ha de presentarse en que la dictadura se debilite en forma que permita intentar su aniquilamiento. Mucha gente resiste y sobrevive al cólera, en cambio otros sucumben ante una simple gripe, todo es cuestión de la fortaleza y no creo que la dictadura, en este sentido tenga muchas posibilidades.

REPORTAJE A JORGE VAZQUEZ

El vice-canciller durante la gestión presidencial del compañero Héctor J. Cámpora, compañero Jorge Vázquez, de destacada actuación en la conferencia de la OEA en Lima, formuló declaraciones exclusivas para **EL PERONISTA**. Antes de pasar a las mismas haremos una reseña de su carrera: Licenciado en Ciencias Políticas en la Universidad Católica de Córdoba, se postgrado en Georgetown, U.S.A., ingresando luego en el Instituto de Servicio Exterior de la Nación, por concurso para dos años. Despues fue destinado a la Dirección General de Política del Ministerio de Relaciones Exteriores y, luego, ascendido a 3er. Secretario. Más tarde es destinado a la Sección Política de la Embajada Argentina en Chile. Cuando ocurren los sucesos de Trelew por su actuación es sumariado y sacado de Chile. Asumido el compañero Cámpora, es nombrado embajador con acuerdo del Congreso y luego Subsecretario. En la actualidad se dedica a militar y a sus catedras de Derecho Político e Introducción a la Ciencia Política. Esto dijo el compañero Vázquez:

HISTORIA DE LIMA

"El equipo destinado a política exterior intenta definiciones externas como definiciones internas. Partiendo de la premisa de que hay países explotadores y países explotados, burguesía y proletariado en el plano internacional, hacer una revisión a lo interno: debemos coincidir que en el país hay explotadores y explotados y coincidir en la necesidad de romper esa estructura injusta. Para esto se contaba con el apoyo de interior. El imperialismo no es una cosa externa, ha montado sus cabezas de playa y se sirven para atacar la revolución de esos socios nacionales en esta etapa representados por López Rega, Osinde y Giancarlo Valori. La primera conclusión de la experiencia de gobierno es que no se puede realizar ningún tipo de política sectorial sin haber logrado cohesión en el frente interno. Para tomar el poder es necesario tener mayoría en el gabinete y en el parlamento (dos sectores claves no bastan). Mientras los revolucionarios del movimiento luchaban contra la dictadura, los enemigos hacían un censo de puestos y de estrategias para tomarlos. Así ocurrió con el partido, mientras los revolucionarios ponían su interés en el movimiento, los representantes del imperialismo ponían interés en las estructuras legales de la dictadura para condicionar el partido. De ahí viene la escasa representatividad y el poder para imponer candidatos y maniobrar en el espectro político. La conclusión es obvia: las fuerzas re-

volucionarias deben accionar en cada uno de los instrumentos que tiene el movimiento y ocuparlos, de abajo hacia arriba, sin sectorializarlo. En cuanta cosa se arma, estamos nosotros.

LA CAIDA DE CAMPORA

"La caída de Cámpora es una caída deseada por el mismo presidente, puesto que manifestó en diversas oportunidades su voluntad de que Perón sea presidente. Cuando el conjunto de infiltrados, dependientes del capitalismo internacional —López Rega, Rucci, entre otros— se enteran de la resolución tomada por Cámpora de renunciar para que el general acceda al poder, programan "movilizaciones" populares para hacer aparecer la decisión de Cámpora como resultado de la presión de la "clase trabajadora". Así fue el episodio de 7 colectivos dando vueltas al manzano en Gaspar Campos. Cámpora, enterado de la maniobra, llegó hasta allí donde estaba reunido el general con los citados personajes y le manifestó que él renunciaba, pero para que el rédito político sea aprovechado por Perón. Perón le contestó: "tienes razón Cámpora; y es allí cuando, con la cola entre las piernas, sale Rucci a anunciar que no había paro general. Evidentemente los agentes del imperialismo necesitaban tener un plazo, un espacio político, para cumplir con sus mandantes, puesto que ni con Cámpora ni con Perón podrían hacerlo, y este es el espacio político desde el gobierno que estamos viviendo, pero



compañero Jorge Vázquez para ser revolucionarios hay que tener origen en las bases."

como ya dijimos, estos personajes son un error de imprenta en un libro de millones de páginas. No obstante, pensamos que si hubieran sido peronistas, no habría aumentado la desocupación, no se hubieran hecho contratos con FATE y otras empresas y ya se hubieran orientado el ahorro nacional y las inversiones hacia las obras de infraestructura que son las únicas junto a la fe y el trabajo o del pueblo que pueden romper el dilema liberación o dependencia en favor de la primera.

ALGUNOS PERSONAJES

Es muy curioso que en este lamentable período de gobierno el ministro de Interior sea aquel que siendo encargado de negocios en la embajada de la República en Tailandia, le mandó una carta a Iñíguez con fecha del 17 de junio de 1955 en la cual, mal enterado por la distancia, se alegraba porque habían echado la corrupción de la Patria. Esto es, que habían echado a Perón. Es el mismo personaje que después de septiembre de 1955 presenta una nota el canciller Amadeo primeiro y a Podestá Costas después, tratando de probar que él siempre fue antiperonista. Esto lo conozco, porque obra en el lejano de servicios del señor Llambí.

En materia de política exterior, del frente que se mantiene en el ámbito internacional, los hechos marcan con claridad la ideología los que, por decir algo, conducen la política exterior. Un botón para muestra es la insólita recomendación que el señor diputado Lastiri a cargo del ejecutivo, hace a la ciudadanía en el sentido de abstenerse de realizar actos o manifestaciones hostiles a la Junta chilena, como si la democracia, que es evidentemente un sistema representativo, pudiera ser condicionada por recomendaciones de recomendantes que en el mejor de los casos representan a su suegro. Las Fuerzas de

mocidas y revolucionarias, es decir el pueblo, argentino, es reacio a este tipo de "recomendaciones" y las contesta con la indiferencia, en el mejor de los casos, cuando ya exceden y cansan tienen otras respuestas. Decimos entonces que como este gobierno es un accidente debe abstenerse de recomendar conductas al pueblo.

EL CERCO

"El hecho de Chile, precedido por el de Bolivia y Uruguay da la evidencia a los descreídos de que el imperialismo existe y no duda de ejercitar sus métodos para sojuzgar a aquellos pueblos que cometen el delito de querer liberarse. Argentina rodeada y en una soledad política en la América meridional aparecería como sin destino continental. En la soledad política, creemos, efectivamente que estamos en una soledad política, pero en política que se siente en las vanguardias y no en la soledad política de las oscuras retaguardias de los sirvientes como hasta el 25 de mayo. Ahora debemos reflexionar sobre las estrategias para que las vanguardias engrosen sus filas y esto tiene como primer presupuesto la cohesión del pueblo detrás de objetivos claramente revolucionarios y liberadores que por efecto de demostración sirvan de ejemplo a los pueblos hermanos del continente. Porque para una política exterior del pueblo los liderazgos se logran con el ejemplo y no con invasiones napoleónicas.

"Porque para hacer una revolución no basta con declamarla, se necesitan revolucionarios y para ser revolucionarios hay que tener origen en las bases y no en las academias ni en las superestructuras, que los futuros miembros del gabinete nacional tengan ese origen, es por ahora nuestra esperanza. Más adelante, será natural por la expresión mayoritaria de nuestras fuerzas." ●

CHILE en las garras de la CIA

Hubo dieciocho años entre un hecho y otro. En septiembre de 1955 la escuadra inglesa en maniobras en el Atlántico Sur. En septiembre de 1973 la escuadra yanqui en aguas del Pacífico Sur. En 1955 cae el gobierno popular revolucionario del general Juan Domingo Perón. En 1973 cae el gobierno popular revolucionario de Salvador Allende en Chile. Dos hombres que se habían puesto al frente de sus pueblos en el largo camino de la liberación. Dos escuadras que eran cada una en su momento los símbolos del poder imperialista en la tarea de sojuzgar a las naciones.

Es necesario preguntarse por qué cae Salvador Allende. Es necesario recorrer sus medidas de gobierno para descubrir cuáles intereses son los afectados para que no quede ninguna duda de que el golpe derechista fue un golpe contra el pueblo y contra la soberanía de la nación chilena.

Entre las primeras medidas de gobierno, en noviembre de 1970, figura el restablecimiento de relaciones diplomáticas y comerciales con Cuba. Meses después, hace lo propio con la República Popular China.

En abril de 1971, el gobierno popular ha ensanchado su base de sustentación social. En efecto, las elecciones para cubrir cargos de alcaldes y regidores en 280 distritos lo muestra obteniendo casi el 50 por ciento de los votos, un porcentaje sensiblemente mayor al que lo había llevado a la presidencia. El 25 de mayo de este año el gobierno nacionaliza las empresas textiles más importantes de Chile. Un mes y medio más tarde, el 11 de julio, el Congreso sanciona por unanimidad una reforma constitucional que permite nacionalizar las minas de cobre.

El 12 de agosto siguiente se manifiesta el primer tirón de orejas por parte de los monopolios internacionales a la política soberana emprendida por el gobierno de Allende: el Banco de Importación y Exportación de EE.UU. niega un crédito por 21 millones de dólares que Chile había solicitado para la compra de aviones comerciales.

Después seguiría el implacable cerco tendido por el imperialismo para frustrar la experiencia con la colaboración de los "momios", que así llaman los chilenos a los oligarcas y sus testaferros.

En febrero de 1972 se logra la sanción en el Congreso de una ley que impide la nacionalización o estatización de industrias sin acuerdo de la legislatura.

LA KENNECOTT ROMPE EL FUEGO

En ese mismo mes de febrero comienza la historia de embargos sobre fondos de Líneas Aéreas Nacionales de Chile y de la Corporación del cobre a pedido del monopolio Kennecott, por atraso en cuotas de un crédito. El gobierno de la Unidad Popular pagó y el embargo fue levantado, recién a fines de ese año.

Un mes más tarde, en marzo, un periodista norteamericano, Jack Anderson, revela documentos de la International Telephone and Telegraph (ITT) acusando a este consorcio de haber instigado un levantamiento militar con el fin de impedir el acceso de Allende a la primera magistratura. Se reconoce la autenticidad de dichos documentos.

En octubre comienza el conflicto con los propietarios de camiones. Estos inician una huelga de protesta por la iniciativa del gobierno de crear un sistema estatal de transportes. A este movimiento se sumarán otros sectores y desata una honda crisis.

LA ORDEN: Reprimir al pueblo



el topo blindado

de se van haciendo cada vez más apresurados. El enemigo trabaja concertadamente, saboteando, agitando, sublevando. Los trabajadores saben que la patria está amenazada pero no pueden organizarse para su defensa. Ya en 1973, en junio, es aplastada una minúscula sublevación militar que cuenta con el apoyo del grupo ultraderechista Patria y Libertad. Ante la realidad de la amenaza grupos civiles pretenden armarse para defender el gobierno, pero el ejército requisa en extensas batidas todas las armas en poder de civiles. En tanto, Patria y Libertad pasa a la clandestinidad, sin problemas en su abastecimiento de armas para derrocar a S. Allende.

SE CIERRA LA TRAMPA

El 27 de julio los camioneros vuelven a la huelga general. Un comando derechista asesina al edecán naval de Allende. La oposición legislativa de un comunicado de contenido golpista, señalando que el presidente ha hecho un sistema permanente de conducta de la violación constitucional. El general Pratts se ve obligado a renunciar, poco antes ha dimitido el comandante en jefe del arma aérea.

Ante ese panorama Allende acusa a la oposición de promover un golpe de estado e incitar a la destrucción de las instituciones democráticas y respaldar de hecho a quienes conscientemente vienen tratando de provocar la guerra civil. Es un discurso profético, el 24 de agosto.

El 4 de septiembre dice que su misión es derrotar la conspiración. Al día siguiente, el respaldo de la Unidad Popular a los

suboficiales y marinos procesados por actividades conspirativas crea tensiones entre la fuerza naval y el presidente Allende.

El 11 de septiembre las Fuerzas Armadas y Carabineros derrocan al presidente. Es un baño de sangre. Allende y sus principales colaboradores leales mueren combatiendo en el palacio de La Moneda.

LAS MANOS DE LA CIA

A parte de la "coincidencia" del operativo UNITAS que imponía la presencia de la flota norteamericana en aguas peligrosamente cercanas a la costa chilena. Aparte de la constante lucha llevada a cabo por Allende contra el imperialismo yanqui, se supo fehacientemente que el Departamento de Estado había tomado conocimiento de la conspiración. Paul Hare, vocero del Departamento manifestó que se había decidido permanecer al margen del asunto no ponerse en contacto ni con los líderes del golpe ni con Allende. Sin embargo no han sido aclaradas las actividades del embajador norteamericano en Chile que viajó a Washington el 7 de septiembre y permaneció en esa capital hasta el día siguiente, en consultas con Henry Kissinger. Se dijo que era sólo una conferencia más en la agenda del secretario de Estado.

La Casa Blanca, por su parte, manifestó que desde un año antes tenía conocimiento de estado de intranquilidad en las fuerzas armadas chilenas, pero lo consideraba sólo un "rumor". No obstante, tomó cuerpo la realidad de una "Operación Centauro" destinada a terminar con el gobierno de la Unidad Popular. ●

MASACRE CONSUMADA: La CIA está servida



El Peronismo ante el golpe



El general Perón se pronunció taxativamente sobre el golpe de estado chileno, si bien anteriormente había alertado sobre esa posibilidad condenando ciertas "actitudes apresuradas", no tuvo reparo en reconocer que la mano tenuebrosa del imperialismo había actuado desde la oscuridad. "Cuando las barbas de tu vecino veas afeitar, pon las tuyas a remojar". Perón no ignora que los objetivos geopolíticos del imperialismo importan el aislamiento, persecución y destrucción de las naciones que transitan por la senda de la liberación y que para cumplirla necesitan apoyarse en la América del Sur. Aquí, donde el Brasil es una realidad triste y una amenaza cierta, donde Uruguay, Paraguay, Bolivia y ahora Chile son satrapías militares manejadas desde los centros internacionales de poder, la Argentina no deja de ser un blanco codiciado por los enemigos de los pueblos.

Perón y la unidad latinoamericana para la liberación son el enemigo más grande de la dependencia. Perón es ahora el presidente electo de los argentinos, con los sucesos de Chile ve seriamente reducido su margen de maniobra continental: "Allende en Chile, Perón en Argentina, liberalización en América Latina" es algo más que un slogan, es la posibilidad de una fuerza real de coincidencias para servir al destino común: "El año 2.000 nos encontrará unidos o dominados".

Possiblemente Perón haya recordado su propia caída, de manos de los mismos intereses. La crueldad del golpe y de la represión desatada contra los trabajadores chilenos recuerda la crueldad de los días de 1955 y la persecución a que fueron sometidos en nuestro país los militantes de la causa popular.

Es más, hasta la fraseología es la misma: Ni vencedores ni vencidos. Pero hay vencedores y vencidos, hay miles y miles de prisioneros, de muertos, de heridos. Persecuciones hasta límites canallescos. Pero no hay obstáculo que la lucha del pueblo no pueda vencer. A nosotros hasta se nos prohibió decir Perón o peronismo. A los Chilenos se les asesinó el líder físicamente, y sabemos cuántos complotos fracasaron cuyo destino era matar a nuestro general.

En las columnas de humo del destruido palacio presidencial de Chile, Perón habrá visto regresar el tiempo de junio de 1955, cuando aviones asesinos llenaron de estruendo y muerte las calles de Buenos Aires.

La sangre derramada allá, nos enluta también a nosotros. El pueblo de Chile, nuestros hermanos, son las víctimas. Los victimarios son los enemigos comunes de los pueblos. El golpe de Chile es una advertencia para nosotros, una cruda e innoble advertencia a todos quienes se hallan empeñados seriamente en la lucha por la liberación.

El imperialismo no vacila en mostrar su fuerza criminal con el ánimo de exemplificar. Es duro el camino a transitar por los argentinos, bajo el acecho constante de los enemigos de la patria. Pero nuestra mejor muestra de solidaridad con los chilenos ha de ser no cejar en el camino de nuestra propia Independencia. Al ejemplo innoble de la dictadura militar cipaya, debemos oponer el noble ejemplo de una patria libre, justa, soberana. El objetivo propuesto por Perón de un socialismo nacional. ●

NOS DIMOS EL GUSTAZO! PERON PRESIDENTE



A pesar de la rica experiencia de los primeros años del siglo XX, la clase obrera argentina recién se constituyó como fuerza política cuando, superando su mera existencia en la estructura económica, se hizo presente en la lucha por el poder político con su irrupción violenta y masiva del 17 de Octubre de 1945.

PERON PRESIDENTE



En esa histórica jornada los trabajadores se movilizaron para rescatar un programa y un líder en el que se sabían representados, constituyéndose en vanguardia indiscutida de diversos sectores de clase que por diferentes motivos se oponían a los intereses de la oligarquía y los capitales monopólicos.

Sólo la aglutinación de esas fuerzas y la conciliación de los intereses que representaban, le permitió al peronismo lograr un sinnúmero de conquistas sociales y enfrentar con éxito a la reacción oligárquica.

Pero el programa antiimperialista levantado por el Movimiento no sólo se quedó en la expresión de los intereses de un conjunto heterogéneo de sectores de clase, sino que al poco tiempo se consolidó como la más avanzada manifestación posible del poder real de la clase trabajadora en esa emergencia.

EL GOLPE GORILA:

Mientras se desarrollaba un acelerado ascenso de las masas hacia sus intereses objetivos, el imperialismo —que había quedado desocupado de la sangrienta guerra de Corea— volcó su contundente accionar sobre nuestro país para obstaculizar el proceso de liberación que conducía el General Perón.

Mediante una serie de artimañas, la conjura imperialista con el apoyo incondicional de sus aliados logró enfrentar a las clases medias y a la iglesia con los trabajadores.

La falta de estructuras organizativas aptas para la defensa del gobierno popular y la incapacidad, inercia y traición de la mayoría de los burócratas sindicales y políticos, fueron las principales causas que posibilitaron el zarpazo gorila del 16 de Septiembre de 1955.

Si bien el derrocamiento y posterior exilio de nuestro Líder significó un retroceso en el

proceso de liberación nacional, el hecho sirvió para que los trabajadores peronistas tomaran conciencia de que habían quedado solos ante el repliegue masivo de los otros sectores de clase que hasta ese momento los habían acompañado en el marco del movimiento.

LA RESISTENCIA

Sin embargo, a los pocos días, en cada obra, en cada taller, en cada fábrica, iban surgiendo espontáneamente los primeros embriones de la heroica Resistencia Peronista, mientras los mentidos dirigentes renegaban de su pasado y los burocratas sindicales aceptaban mansamente la represión de la "Revolución Fusiladora".

El eje aglutinante de la lucha fue en un primer momento la defensa de las conquistas logradas en el gobierno justicialista y el retorno incondicional al poder del General Perón. Luego, con el ardor de la lucha, se iría consolidando un proyecto político de profundo contenido revolucionario.

Es que desde el golpe gorila, el Movimiento Nacional Peronista visualizó definitivamente como principal enemigo al imperialismo y a sus aliados nativos, y comprendió que para derrotarlos no había otra alternativa que recurrir a todos los métodos de lucha, incluso a la violencia revolucionaria.

Nuestro Líder, no sólo comprendió y compartió esta decisión de su pueblo, sino que le impulsó, legitimó e incorporó a la estrategia general del Movimiento.

Todos los intentos de la dictadura militar por clausurar la fluida relación entre el Líder y la masa, fracasaron rotundamente ante la inquestande lealtad de un pueblo que iba adquiriendo conciencia de sus propias fuerzas.



PROCLAMACION Y FIESTA POPULAR con J.P.

Dos fechas, dos movilizaciones, un hecho: el triunfo de Perón. La primera el 19 de septiembre frente al local partidario de Yrigoyen 282. La segunda el 23 por la noche cuando desde todos los rincones del país surgía de las urnas la aplastante verdad de millones de votos. En ambas: Perón. Y lo que Perón ha significado en 18 años de lucha del pueblo por su máxima reivindicación política: Perón Presidente. Que es también su reivindicación de la soberanía de la Patria.

En los oradores que estuvieron presentes en la tribuna del 19 de septiembre se rescató esencialmente el proceso que condujo a este momento electoral del día 23. El primer orador, el compañero Pedro Antonelli de JP recordó a los caídos en todos los años pasados desde 1955, acentuando la importancia de hechos como el Cordobazo, el Viborazo, la guerrilla de Taco Ralo, las organizaciones políticas militares del peronismo, especialmente FAR y Montoneros, cuya acción fue deteriorando el poder de la dictadura militar, cercándola y obligándola a dar elecciones que, aunque condicionadas posibilitaron merced a la lealtad y generosidad de un hombre, el compañero Cámpora, el ascenso del general Perón al poder. El compañero Antonelli, por último hizo referencia a Chile, reivindicando el ejemplo combatiente del compañero Salvador Allende al no aceptar rendirse a la traición instada por la CIA en el seno de las fuerzas armadas chilenas, resaltando el hecho simbólico que acontecía en ese momento cuando un grupo de compañeros prendía fuego a una bandera yanqui, cuyas estrellas eran pueblos sometidos y cuyas

franjas rojas estaban manchadas por la sangre de esos pueblos víctimas del imperialismo.

Le sucedió en el uso de la palabra el compañero Norberto Tejeda, presidente provvisorio del senado provincial, quien también reivindicó las luchas populares, condenó la agresión al pueblo chileno y llamó a la organización del pueblo para derrotar las asechanzas del imperialismo.

HABLA LINO VERDE

El diputado obrero Lino Verde señaló que la amenaza imperialista era clara, que apuntaba a amenazar las inquietudes liberadoras del pueblo argentino y que éste debía permanecer activo y en pie de lucha. No debe retirarse, debe rodearlo a Perón para que Perón pueda cumplir. Este compromiso, dijo, es con la liberación de la América india del yugo del imperialismo cruel.

PRESENCIA DE LA MUJER

Seguidamente Gogó Montes historió el papel de la mujer en la lucha por la liberación desde los momentos iniciales de nuestra nacionalidad, hasta la actualidad. Hizo mención del papel cumplido por doña Encarnación Ezcurra, por las compañeras del Chacho Peñaloza y de López, como de todas las que la historia argentina del siglo XIX recoge en las honras de su gesta. En su previsión de la historia se detuvo, ya en nuestro siglo, en el simpar ejemplo de nuestra compañera Evita, mártir de la generosidad de su impulso revolucionario, e inmortal en la memoria y la acción de su pueblo para el que es un siempre vivo ejemplo. Destacó tam-

el topo blindado



bién, en recientes años, las compañeras abatidas por el furor represivo desatado en las calles, como Hilda Guerrero de Molina, tanto como de aquellas que cayeron en su enfrentamiento directo con la dictadura, como la combatiente Liliana Raquel Gelín. Convocó a las mujeres a no desfallecer en el proceso que se inicia.

LOS ESTUDIANTES Y LOS TRABAJADORES

A su término, un compañero de la JUP hizo mención del papel de la universidad que ya no será, dijo, un bastión de minorías reaccionarias sino un lugar más desde el cual servir al pueblo. Señaló, también, que dejamos los fierros por el momento, pero estamos prontos ante cualquier maniobra imperialista para enfrentarla en cualquier terreno.

Posteriormente, el compañero Gómez de la Juventud Trabajadora Peronista, resaltó el papel protagónico que le cabe a la clase trabajadora como columna vertebral del Movimiento Nacional Peronista y su necesidad de organizarse para destruir la burocracia traidora.

Estuvo presente en el homenaje militante el desaparecido compañero John William Cooke, de cuya muerte se cumplía el 5º aniversario. Se recordó su lealtad, su capacidad organizativa y su solidaridad revolucionaria con todos los pueblos en lucha por su liberación.

Hacia el final se dirigió al pueblo allí reunido, unas quince mil personas, el compañero Jorge Vázquez, cuyos conceptos principales aparecen en una nota especialmente realizada por *EL PERONISTA* y que reprodujimos en la página 5. Durante el acto,

también hicieron uso de la palabra los compañeros Miguel Mossé y Juan Carlos Dante Gullo.

El 23 por la noche era el clima de fiesta. De cómo el pueblo festeja su triunfo. También con la convocatoria de JP, se reunieron esta vez veinte mil compañeros que gritaban sus consignas, cantaban y bailaban a lo largo de tres cuadras de Hipólito Yrigoyen.

Las consignas eran las mismas del 19, pero la entonación era más alegre. "Perón Presidente, Evita Inmortal, con FAR y Montoneros, Socialismo Nacional". "Llora, llora, llora, la puta oligarquía, porque se viene la tercera tiranía". Estas, repetidas sin cesar, junto con las que ya son infaltables en toda movilización: "FAR y Montoneros son nuestros compañeros", "Los compañeros FAR y Montoneros son el embrión del Ejército del Pueblo", "Vamos a hacer la patria peronista, vamos a hacerla montonera y socialista". "Si Evita viviera, sería montonera", "Montoneros, montoneros, son soldados de Perón, los gorilas tienen miedo, tienen miedo al paredón". Etcétera.

En el palco, una orquesta de música popular daba ritmo a las piernas deseosas de bailar. Se interrumpía de cuando en cuando para leer los cómputos del escrutinio y gritar cada nueva victoria parcial del general Perón. En Capital Federal, en Córdoba, en La Rioja, ... Un grito que nacía del país entero: PERÓN PRESIDENTE.

Ya de madrugada los compañeros comenzaron a retirarse. Pero su alegría continuaba. El 24, San Perón —que trabaje el patrón—, por la mañana eran visibles todavía rostros risueños, manos haciendo la V, y se oían en tarareos y silbidos los inconfundibles sones de la marcha partidaria. ●



J. W. COOKE

LA LUCIDEZ COMO ARMA DE LA REVOLUCIÓN

En junio de 1955 ante las defeciones de la burocracia política y gremial que no acertaba a dar pie con bola en medio de la conspiración gorila, el general Perón lo nombra interventor del partido. Aunque para esa coyuntura ya es demasiado tarde. El ex-diputado, el director de DE FRENTA, entonces es el encargado de organizar la Resistencia Peronista. Y es algo más que un delegado personal de Perón. Es nominado el heredero de la conducción del Movimiento Peronista en caso de que alguno de los múltiples complotos tramados contra la vida del general resulte exitoso.

Su trayectoria no reconoce dobleces ni achicadas. Desde la cárcel se comunica con Perón. Está preso pero las rejas de la cárcel no lo apartan de la militancia. Sabe que el deber moral y político de todo detenido es recuperar su libertad para ir a continuar su lucha en el lugar en que es más necesario. Y así llega la famosa fuga del penal de Río Gallegos, junto con Cámpora, Kelly y Jorge Antonio. Según su propia confesión en esa huida usaron más ingenio que dinero. Ya en Chile, pese a alguna dificultad con la justicia trasandina, continúa su labor organizativa y revolucionaria. Es el año 1957.

En todo este tiempo su mayor tarea ha sido tanto mantener correctamente informado a Perón como dar organizabilidad a la lucha que en todos los frentes las masas daban a la dictadura de manera espontánea. Lo más importante es conseguir fluidez en las comunicaciones para que las órdenes se distribuyan en el menor tiempo posible y se cumplan con la mayor exactitud. Llega una ocasión de poner en práctica ese sistema: las elecciones para constituyentes. Los burócratas se entregan atados a la dictadura y están con el voto positivo a Frondizi o Solano Lima, novedosos defensores entonces de la Constitución de 1949. La posición de Perón, y por ende la de Cooke, es de intransigencia total con la dictadura: abstención o voto en blanco. Y una verdadera "nevada" revienta las urnas. El sistema informativo ha funcionado.



Sin embargo, el clima insurreccional no da el apetecido fruto de derrocar a los tiranos. Es necesario ganar tiempo político para evitar el desgaste y la derrota definitiva. Llega el pacto con Frondizi y en sólo 72 horas el voto del peronismo a la UCRI. No hay engaño para nadie. Perón le dice a Cooke que entre adversarios los pactos siempre son de mala fe. Frondizi no cumple y el peronismo debe mostrar de nuevo su capacidad de enfrentamiento. La oportunidad es en enero de 1959. La ocupación del frigorífico Líandro de la Torre comandada por el leal dirigente Sebastián Borro y el paro general en su apoyo. Allí está Cooke, arengando a la clase trabajadora y ocupando un lugar de lucha en su seno.

Los dirigentes burocráticos quieren boicotear la acción de los obreros, pero su esfuerzo es inútil. Y Cooke redacta proclama contra la entrega del petróleo, contra la posibilidad de un golpe de estado, contra la proscripción del pueblo, repudiando cualquier intentona golpista.

Pasan los años. Viaja a Cuba. Es miliciano frente a la invasión yanqui en Bahía de los Cochinos, porque como consecuente revolucionario no niega su solidaridad a ningún pueblo que lucha por su liberación.

En 1966, apenas asumida la dictadura de Onganía, publi-

ca su *Informe a las Bases*, después conocido como *Peronismo y Revolución*, donde caracteriza certeramente el período iniciado por Onganía, así como la potencialidad revolucionaria del peronismo más allá de las debilidades de todos los que fueron sus enemigos en el seno del movimiento: los burócratas y los traidores.

Murió el 19 de septiembre de 1968. Su vida y su obra se perpetúan en la militancia, en la constante lucha de nuestro pueblo por su liberación nacional y social, por una Argentina sin explotadores ni explotados.♦

La muerte de José Rucci

Al cierre de esta edición el país tomó conocimiento de la muerte del ex-Secretario General de la Confederación General del Trabajo, José Ignacio Rucci.

El hecho se produjo aproximadamente a las 12 del martes 25 frente al número 2953 de la calle Avellaneda del barrio de Flores, donde el dirigente sindical poseía un piso para descansar.

Según las primeras informaciones, Rucci fue alcanzado por lo menos por cuatro disparos, y regresó corriendo a la casa, desplomándose sin vida sobre un pequeño zaguán.

José Rucci



También resultaron heridos dos de los nueve guardaespaldas que lo custodiaban.

Minutos después, más de un centenar de civiles armados pertenecientes a la CGT. Nacional, llegaron también a la casa y comenzaron a revisar las viviendas vecinas porque se presumía que los agresores se habían refugiado en las cercanías, pero éstos ya no se encontraban en el lugar.

Las circunstancias de su trágica desaparición, a sólo dos días del extraordinario pronunciamiento popular que llevó a la Presidencia de la Nación a nuestro Líder, parece demostrar que Rucci víctima del clima de violencia en el que él mismo había participado durante los últimos meses y que debemos erradicar.

Desde distintos sectores se le imputaba su abierto colaboracionismo con la dictadura militar derrotada el 11 de marzo, su absoluto desprecio a la democracia sindical, su decidido enfrentamiento con la combativa CGT de Córdoba, su participación directa en la masacre de Ezeiza y la conducción del golpe palaciego del 13 de julio.

Nosotros, que desde estas columnas de *EL PERONISTA* hemos criticado reiteradamente sus actitudes, creemos necesario reiterar una vez más nuestra posición en el sentido de que el mandato de la hora que vivimos es el de colaborar disciplinadamente con nuestro Líder, para concretar con el esfuerzo de todos y en paz, una Argentina Justa, Libre y Soberana, en el marco del Socialismo Nacional.♦



LOTERIA DE — CORDOBA —

que todos los Miércoles
tiene para Ud. un
PREMIO EXTRA
consistente en un
Auto móvil 0 Km.



\$ 60.000.000 m/n

Y DOBLE TERMINACION



Banco Social de Córdoba

J.T.P.

DECLARACION DE PRINCIPIOS

LIENAMIENTOS POLITICOS

1.— La J.T.P. nace como una corriente política gremial en el seno del Movimiento Obrero Organizado, haciendo suyas las experiencias y las luchas de la clase trabajadora argentina y fijándose como objetivos producir el trasvasamiento sindical para el Socialismo Nacional.

2.— Los trabajadores somos el reseguimiento histórico del proceso revolucionario, somos la columna vertebral del Movimiento Peronista y la clase social alrededor de la cual se aglutinan otros sectores populares y la que en forma principal ha protagonizado todos estos años la lucha. Durante estos años ha recaído sobre nuestras espaldas la heroica y gloriosa resistencia, los combates por la defensa del Frigorífico Lisandro de la Torre, la lucha por la recuperación de los sindicatos arrebatados a los trabajadores por la reacción gorila del 55. Somos los que llevamos a cabo las grandes huelgas generales de la década del 60 y la ocupación masiva de fábricas del 64. Somos los que librados la lucha de la CGT de los Argentinos y las grandiosas movilizaciones de Córdoba, Rosario, Mendoza, etc., y en los últimos años los que hemos dado la sangre de nuestros mejores hombres oponiendo a la fuerza brutal de la antipatria la fuerza popular organizada.

3.— Todos estos años de lucha han hecho que los trabajadores quememos a fuego a nuestros principales enemigos:

a) los monopolios del imperialismo yanqui.
b) la oligarquía agropecuaria.
c) la burguesía industrial, comercial, financiera y gerencial al servicio del imperialismo.
d) aquellos dirigentes sindicales que encaramados en sus cargos por el fraude, la violencia y la corrupción sistemática, han traicionado el mandato de su clase pasando a ser avanzada del enemigo en el seno del movimiento popular.

4.— La J.T.P. define al Movimiento Peronista como un Movimiento de Liberación Nacional y Social que se va perfeccionando en la lucha y alrededor del cual gira el proceso revolucionario argentino. El motor de este

Movimiento Popular somos los trabajadores que en todo este largo proceso, con la conducción del General Perón, vamos construyendo la organización que nos permitirá hegemonizar al movimiento y tomar el poder.

5.— Las 62 Organizaciones son el nucleamiento político del peronismo sindical, son la expresión organizada de la Rama Sindical del Movimiento Peronista y en cuanto tal la J.T.P. es parte integrante de ella. De todos modos carecemos de una representación fiel a nuestros intereses consecuencia que deriva de nuestra incapacidad para lograr que las conducciones sindicales sean realmente representativas de los trabajadores.

6.— La J.T.P. asume el liderazgo del jefe del Movimiento, el General Perón, quien ha representado históricamente nuestros intereses en la lucha del conjunto del Pueblo hacia su liberación.

7.— La J.T.P. como corriente política gremial reivindica nuestros tres principios doctrinarios básicos: la independencia económica, la soberanía política y la justicia social. Trabajamos por la actualización doctrinaria y el trasvasamiento sindical para el socialismo nacional.

8.— El Trasvasamiento Generacional nos permite el remozamiento general de nuestro Movimiento para perfeccionarlo y adaptarlo a las nuevas etapas del proceso revolucionario que estamos viviendo. El trasvasamiento no es un proceso puramente biológico sino también y fundamentalmente político que consiste en la profundización de una política que expresa las necesidades del conjunto del pueblo y los intereses de los trabajadores.

9.— Los trabajadores peronistas, conducidos por el General Perón, fulgurando el proyecto del Socialismo Nacional, es decir, la construcción del Socialismo teniendo en cuenta la realidad nacional. Queremos una Argentina donde los campos, las industrias, los bancos, los medios de transporte, etc., sean propiedad de toda la sociedad y no de unos pocos privilegiados que se enriquecen con el trabajo de las mayorías.

10.— Vamos a construir el Socialismo Nacional después de un largo proceso. La Reconstrucción Nacional es una etapa previa y necesaria que debemos transitar antes de alcanzar el objetivo estratégico.

11.— Vamos a acceder al poder a través de una guerra integral, esto es, la guerra por todos los medios, en todo momento y en todo lugar. A un enemigo que nos ataca ideológica, económica, política y militarmente debemos oponerle una fuerza propia integral. En este marco los sindicatos tienen un papel que cumplir, ya que con sus luchas contribuyen a socavar el poder del enemigo.

POLITICA GREMIAL

12.— El conjunto de agrupaciones que constituyos JUVENTUD TRABAJADORA PERONISTA, forma parte de los organismos sindicales del Movimiento Obrero Organizado, ya que consideramos que el derecho de agrupación y nuestras estructuras actuales fueron conseguidos por la lucha de los trabajadores argentinos. Es por ello que la J.T.P. considera que la CONFEDERACION GENERAL DEL TRABAJO Institución madre de los sindicatos argentinos, es el organismo sindical que nos aglutina, lo cual la define como una organización de masas, objetivamente al servicio de nuestros intereses reivindicativos y un conjunto de intereses políticos. Estos intereses deben ser básicamente su identidad peronista, la defensa de los intereses de la Patria y el Pueblo, la custodia de la justicia social y del conjunto de conquistas laborales que hoy nos protegen. Este es nuestro pensamiento. Hoy la realidad nos muestra que los sectores encaramados en las conducciones sindicales no representan a los trabajadores, sirven a los planes del imperialismo y la reacción interna y lo que es más grave traicionan a nuestro Líder.

13.— La J.T.P. define a los SINDICATOS como una estructura de organización masiva que agrupa miles de compañeros y que estando en manos de los verdaderos trabajadores, es una herramienta eficaz para alcanzar nuestros objetivos gremiales y políticos. Es por eso que las agrupaciones llevarán adelante una lucha firme para lograr la democracia sindical para que nuestros representantes sean la expresión auténtica de nuestra voluntad.

Nuestra tarea en los sindicatos tendrá como objetivo defender efectivamente a todos los trabajadores, la

fuente de trabajo, la estabilidad de cada trabajador, remuneraciones justas, beneficios sociales efectivos, en fin, todo aquello que nos beneficie y que ha sido tantas veces burlado.

Sabemos que hoy no existe democracia sindical, sabemos que los gobernantes gorilas y la patronal se han encargado de crear mecanismos de corrupción para que nuestros dirigentes traicionen, sabemos que la debilidad de algunos ha facilitado esto, y que hay muchos dirigentes que en su momento honestos, se ha corrompido totalmente y hoy en sus traiciones permanentes favorecen al imperialismo y a la patronal.

LAS AGRUPACIONES

14.— La J.T.P. debe centrar sus esfuerzos fundamentales en el desarrollo de AGRUPACIONES, ya que no están condicionadas por la ley de ningún ministerio y sólo dependen de la voluntad organizada de los trabajadores.

La agrupación es el vehículo natural para que podamos implementar los objetivos políticos, organizativos y gremiales que nos proponemos. Las agrupaciones de base deben ser las conducciones político-gremiales de cada sindicato y deben permitir entronizar las luchas reivindicativas con los objetivos políticos que son en esta etapa la reconstrucción y la liberación nacional. Una agrupación de JTP nace cuando un conjunto de compañeros identificados con nuestros principios generales está decidido a llevar adelante una lucha común. Cada agrupación deberá adecuarse al gremio al que pertenece y a su grado de desarrollo como agrupación. Podrá eventualmente en un primer momento una agrupación que no aparece públicamente en su gremio debido a que no está suficientemente desarrollado y estar sin embargo adherida a JTP.

15.— La J.T.P. debe impulsar la constitución de listas electorales para rescatar los sindicatos de manos de los burócratas, exigiendo la democracia sindical. Sin embargo esto no nos debe hacer perder de vista, que las listas son formas organizativas que responden solamente a una coyuntura electoral, mientras que las agrupaciones son permanentes ya que responden organizativamente al proyecto estratégico.

el topo blindado

OBJETIVOS PROGRAMATICOS

16.— En esta etapa la JTP levanta el siguiente programa mínimo en el camino de la dignificación del trabajo, reconstrucción y liberación nacional.

EN LO POLITICO-ECONOMICO:

a) el conjunto de medidas que en el más breve plazo permita ocupar el millón y medio de desocupados que hoy existe en nuestra Patria.

b) Que se impida todo cierre de fuente de trabajo y se garantice la estabilidad del trabajador.

c) Explicitación y puesta en marcha inmediata de un plan que resuelva el grave problema de vivienda, salud y educación que soportamos.

d) Aumento real de salarios que nos permita contar con un salario digno y una mayor participación de los trabajadores en el ingreso nacional.

e) Plena vigencia de la Ley 14.250 de Convenciones Colectivas de Trabajo.

f) Nacionalización de los resortes básicos de la economía, de las empresas consideradas de interés nacional, de los sistemas financieros, bancos y comercio exterior, control de todas las empresas monopólicas.

g) Participación obrera en las decisiones de la producción.

g) Reforma agraria.

EN LO GREMIAL:

a) Ninguna modificación a la Ley de Asociaciones Profesionales que no signifique un avance en la legislación laboral existente.

b) Lograr la unidad del movimiento obrero y una real y efectiva democracia sindical y representación de base en nuestros sindicatos.

c) Desafiliación a todos los organismos internacionales que responden al imperialismo (AFL-CIO, FITIM, CLATT, etc.)

d) Constitución de un organismo coordinador obrero Latinoamericano.

e) Reincorporación de todos los despedidos por causa gremiales y políticas.

f) Institucionalización de asambleas por sindicato, en forma periódica, donde las conducciones, informen de las tareas realizadas y se discutan los planes de interés inmediato a llevar a cabo.

g) Agremiación masiva y obligatoria y amnistía a los expulsados de los sindicatos.

h) Garantizar la aplicación del fuero sindical y estabilidad de los delegados.

i) Efectivización y mejoramiento de la legislación laboral y vigente.

j) Reconquista y profundización de las mejoras logradas durante el Gobierno Justicialista.

k) Eliminación de la situación de explotación de los trabajadores rurales.

ESTRUCTURA ORGANIZATIVA

17.— La Juventud Trabajadora Peronista, se estructura a nivel nacional a partir de ocho regionales (hoy provisoriamente siete):

1. Capital Federal y Gran Buenos Aires (Oeste-Norte-Sur).

2. Litoral: Santa Fe, Entre Ríos y Zona Norte Bs. As. (Zárate-Campaña-S. Nicolás).

3. Centro: Córdoba, La Rioja y Catamarca.

4. Formosa, Chaco, Corrientes y Misiones.

5. N. O.: Tucumán, Jujuy, Salta y Sgo. del Estero.

6. Cuyo: Mendoza, San Juan y San Luis.

7. Sur y Oeste de Bs. As. (La Plata-Bahía) y La Pampa.

8. Patagonia: Neuquén, Río Negro, Chubut y Sta. Cruz (Aún en R7).

18.— En cada Regional la estructura de conducción está compuesta por el Plenario de Agrupaciones, las Mesas Directivas Zonales y el Consejo Directivo Regional.

En cada Zona el Plenario de Agrupaciones de la misma designa a la Mesa Zonal, que está compuesta por 7 miembros, 6 de los cuales tendrán a su cargo cada una de las secretarías de que se compone la JTP y el séptimo, representará la zona en el Consejo Regional.

El Consejo Directivo Regional está compuesto a su vez por siete miembros. Este número responde al mismo criterio utilizado en la constitución de las mesas zonales, es decir, 6 miembros responsables de las secretarías y uno representante del Consejo Regional en el Nacional.

En los Consejos Regionales, entre los 6 miembros responsables de Secretarías deben estar necesariamente representadas todas las mesas zo-

nales que haya en esa Regional. De tal modo, habrá obligatoriamente, un representante por cada zona y, si éstas fueran menos de siete, reclón entonces se elegirán a los restantes integrantes del Consejo Regional.

19.— El Consejo Nacional está compuesto por un representante de cada una de las Regionales que conforman la JTP.

20.— Las Secretarías con que cuenta la JTP son:

a) Prensa, Difusión y Adoctrinamiento.

—Debe otorgar presencia permanente a la JTP a través de todos los medios de prensa (oral, escrita, televisiva, etc.) por medio de comunicados de prensa, trespaldos, reportajes, etc.

—Mantener permanentemente informados a los compañeros trabajadores a través de comunicados, circulares, volantes, etc.

—Elaborar quincenal o mensualmente un boletín que contenga información y artículos doctrinarios tanto gremiales como políticos.

—Preparar y organizar cursos de formación político-sindicales. Imprimir y difundir los temas desarrollados en los mismos así como las conclusiones obtenidas por los participantes.

b) Gremial.

—Obtener y procesar toda la información con respecto a la realidad político-gremial de cada uno de los gremios en su zona respectiva y a nivel nacional.

—Recopilar y efectuar estudios de los estatutos y los convenios colectivos celebrados por cada sindicato a los efectos de analizar su marcha.

—Analizar las corrientes internas existentes en cada gremio y las relativas en cada gremio y las relaciones de fuerza entre ellas.

—Elaborar propuestas de políticas a desarrollar en cada uno de ellos.

—Analizar la legislación laboral — con la colaboración de la secretaría Técnica — y determinar las modificaciones que debe impulsar la JTP.

—Atender los conflictos laborales.

c) Finanzas y Abastecimiento.

—Obtener los recursos financieros necesarios para el funcionamiento de la JTP.

—Elaborar proyectos referentes a las contribuciones obligatorias de las Agrupaciones adheridas, recaudar las mismas y llevar el respectivo control.

—Preparar campañas financieras y otras formas recaudatorias.

—Abastecer a la JTP de todos los medios necesarios para el funcionamiento y, en particular, de los materiales necesarios para las movilizaciones y los locales.

d) Movilización.

—Preparar y garantizar las movilizaciones que realice la JTP.

—Obtener los transportes necesarios, garantizar las comunicaciones entre las zonas, planificar el desarrollo de la movilización, etc.

e) Seguridad.

—Formar a las Agrupaciones en las técnicas de autodefensa. Control de las movilizaciones, custodia de locales, etc.

—Estructurar un aparato de seguridad de la JTP a los efectos de su utilización cuando sea necesario, particularmente en las movilizaciones.

f) Técnica.

—Conformar equipos de profesionales (médicos, abogados, contadores, escribanos) que trabajen al servicio de la JTP.

—La misión de estos equipos consistirá en atender los problemas laborales individuales de los compañeros de JTP y los colectivos que se les presenten a las Agrupaciones.

—Asimismo realizarán tareas de colaboración, en sus respectivas materias a los efectos de la determinación de planes y programas de la JTP.

TRASVASAMIENTO SINDICAL PARA EL SOCIALISMO NACIONAL

¡PERON O MUERTE!

¡VIVA LA PATRIA!



J
U
V
E
N
T
U
D
O
T
R
A
B
A
J
A
D
O
R
A
P
E
R
O
N
I
S
T
A

JUVENTUD TRABAJADORA PERONISTA

EL PUEBLO FESTEJO SU TRIUNFO

